
软件学院丁刚毅 2015 年度工作总结 

 

2015 年是十二五发展的收官之年，党和国家在一些重要

领域取得重大进展和改革成效，尤其在十三五规划和创新发

展等方面出台了一系列重要举措。在学校组织领导下，系统

学习了创建世界一流学校和一流学科的文件，针对学院具体

情况进行了平台改革和学科学院发展规划的制定。 

上半年，配合学校进行了改革方案的制定，在学校总体

改革精神指导下，明确了软件学院 2015 和 2020 学科改革的

目标任务。在师资队伍建设和协同平台方面取得较大进展。

下半年主要围绕十三五学科规划和学院改革方案实施，明确

了软件学科面对的重大科学与工程问题与社会需求，进一步

完善了软件学院学科与专业发展规划，学院人才培养、学科

平台建设、学生自主创新实践、产学研合作等方面取得了明

显进步。 

本人的主要工作总结如下： 

1、牵头提出软件学科十三五建设规划与学院改革方案。

与书记和其他成员一道，深入学习全面深化改革系列文件和

十三五规划精神，将软件安全与数据智能作为学科发展的核

心方向，按照一系四所的体制进行了人员平台改革。发挥软

件学院的已有优势, 为十三五乃至 2020 年的高水平发展目

标实现打下基础。 



2、加强自我学习。通过认真学习十八大文件五全会、

三严三实精神，进一步改正思想和问题作风，联系学院的学

科规划、创新人才培养和服务新兴产业等方面工作，争取做

到“思想过硬、作风过硬、成果过硬”。 

3、学科建设与人才培养。围绕系所改革和学科发展体

系建设，完成了四个研究所和软件工程系主任的选聘，对新

引进的教师加大培养力度，新增加 1 名教授、1 名副教授，

聘请的一名外籍教授正在办理入校手续，为十三五人才队伍

建设目标实现奠定基础。 

    4、科研工作。2015 年我院发表高水平论文 30 余篇，举

办了 9场学术报告。在平台建设方面，与 IBM 公司共同建设

的“大型主机卓越中心”和“大数据技术中心”二个平台取

得进展并正式揭牌。与北京电影学院共建的协同中心有望在

2016 年取得北京高精尖中心。 

5、学院本科和研究生教育质量和规模继续得到提升和

保障。为实现学科、专业认证评估的目标，我院加大力度认

真准备，全年单证硕士学生在质量得到保证前提下毕业超过

1000 人。目前，已上缴收入 1000 余万元。 

6、学生工作取得新进展。2015 年，学生工作实现了学

生群体的安全稳定，良乡学生整体成绩有所提高，学生就业

继续取得优异成绩。学生创新基地在科技竞赛、实践能力培

养等方面取得了较好成果，对低年级学生的引导和培养取得

了显著效果。基地学生共有 255 人次获得科技竞赛奖励。 



    通过一年的学科建设、学院和学科规划、改革实践和三

严三实学习，个人的能力和思想等方面取得了一定进步，但

还有不少问题和欠缺。一定在学校领导关怀、学院班子成员

和师生的关心帮助下，认真改正缺点，通过创新实践，在 2016

年不辜负学校领导和大家的期望，取得更好成绩。 
 

 

 

 

 


